

Marie regarda, tout autour d'elle



Dimanche 2 janvier 2022 - Sacrée Famille

Marie regarda, tout autour d'elle !

Car Marie, toujours, regarde tout autour d'elle.

Et elle ne cesse de voir des inconnus :

- Joseph qu'elle n'a pas connu !

Cet enfant qui n'est encore que l'inconnu de Dieu.

- Les bergers de Bethléem, des mal vus,

des tout proches tellement distants, tenus à l'écart comme moins que rien.

Et la liste s'allonge quand arrivent ces " mages venus d'Orient, en transit par Jérusalem"

Nous avons, avec le temps, fini par les classer, comme rois, au nombre de trois, avec trois cadeaux affublés de trois noms Gaspard Melchior Baltazar, représentant de Asie, Afrique, Europe, les trois continent connus de l'Empire.

Ce sont des savants, des astrologues, qui s'agenouillent devant Jésus

Ces mages venus d'Orient ont scruté le ciel : à livre ouvert dans les étoiles.

Ces mages venus d'Orient ont traversé Jérusalem : pour faire ouvrir le Livre

Ces mages venus d'Orient sont en chemin !

Ils n'étaient ni trois, ni rois, mais des hommes libres,

attentifs à un grand événement marqué par un signe du ciel

et aptes à se mettre en chemin !

Et voici en structure télescopique les crèches de Luc et Matthieu en une seule image
où l'inconnu ouvre un chemin, il devient le comparse de nos routes, tout à la fois visage et paysage.

Marie regarda, tout autour d'elle et ne cesse de voir des inconnus dont elle accueille bien les cadeaux.

Joseph, d'abord qui a emmené avec lui une statue du roi David... qu'il avait taillé et recouvert d'Or .
Il l'offrit à Marie !

Quand on s'aime on se fait des cadeaux !

Et David parlait de la famille : celle des hommes ! Et l'Or parlait de l'autre famille : celle de Dieu !

Un ange avait glané des grains d'encens ramassés, en touchant terre sur des arbustes à la résine aromatique. Il l'offrit à Marie !

Car ne serions-nous pas capables de bruler d'Amour, s'élever léger vers Dieu et vers les autres ?

**Un berger sorti de sa poche quelques graines rouges de myrrhe qui avec peu d'huile fait un baume pour masser le corps soigner et guérir. Il l'offrit à Marie !
Car aimer c'est d'abord prendre soin, de soi, de son corps, de sa santé, de sa vie, et de l'autre !**

Mais je croyais que l'or, l'encens et la myrrhe étaient la marque des mages ?

**Non tu vois bien que ce ne sont là que la marque d'aimer, offrir son unique richesse : chacun est capable de faire ces cadeaux, pas besoin de se croire rois, riches, venant d'un autre monde !
Par-dessus tout les mages ont apporté un sacré cadeau : leur présence auprès de cette petite famille appelée à s'enrichir dans l'accueil et le respect de toutes les diversités.**

**Si nous sommes, amis de Jésus et capables de nous serrer un peu, pour faire un peu de place à l'étranger, si nous sommes si près d'eux au point de pouvoir parler et échanger...
alors nous comprendrons qu'ils ne mangent pas notre pain,
qu'ils ne pillent pas la Sécurité Sociale, tous ces réfugiés !
Au-delà de nos pauvretés, et de nos peurs il importe à nos communautés d'être appelées à devenir éclairantes et accueillantes à toutes les cultures étrangères, à leurs propres richesses.
Restons « Ville ouverte » ; le "Seigneur est à l'œuvre" !**

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu roi (Mt 2, 1-12)

**Jésus était né à Bethléem en Judée,
au temps du roi Hérode le Grand.**

**Or, voici que des mages venus d'Orient
arrivèrent à Jérusalem
et demandèrent :**

**« Où est le roi des Juifs qui vient de naître ?
Nous avons vu son étoile à l'orient
et nous sommes venus nous prosterner devant lui. »
En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé,
et tout Jérusalem avec lui.**

**Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple,
pour leur demander où devait naître le Christ.**

Ils lui répondirent :

**« À Bethléem en Judée,
car voici ce qui est écrit par le prophète :
Et toi, Bethléem, terre de Juda,
tu n'es certes pas le dernier
parmi les chefs-lieux de Juda,
car de toi sortira un chef,
qui sera le berger de mon peuple Israël. »**

**Alors Hérode convoqua les mages en secret
pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ;
puis il les envoya à Bethléem, en leur disant :
« Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant.
Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer
pour que j'aille, moi aussi, me prosterner devant lui. »
Après avoir entendu le roi, ils partirent.**

Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient
les précédait,
jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit
où se trouvait l'enfant.

Quand ils virent l'étoile,
ils se réjouirent d'une très grande joie.
Ils entrèrent dans la maison,
ils virent l'enfant avec Marie sa mère ;
et, tombant à ses pieds,
ils se prosternèrent devant lui.
Ils ouvrirent leurs coffrets,
et lui offrirent leurs présents :
de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode,
ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

Dimanche 2 Janvier 2022